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! ! ! !台风“灿鸿”短暂登陆舟山朱家
尖后离开了浙江，留下了两个纪录：
!月登陆我国最北的强台风；!月登
陆浙江最强的台风。记者从浙江省
防指了解到，截至发稿，“灿鸿”共造
成浙江 !"#!万人受灾，倒塌房屋 $%

间，农作物受灾面积 &"#%'千公顷。
因洪涝灾害造成的直接经济损失
"$#%!亿元。目前尚未接到人员伤亡
报告。

舟山交通基本恢复
“灿鸿”在舟山来得快去得也快。

在“灿鸿”的登陆点朱家尖，今晨雨势
已经暂停，天气情况明显好转，但街
道上还是能看到台风登陆的痕迹，当
地的 ()$国道旁有三百多棵树木被
吹倒吹断，镇上到处散落着树枝和树
叶，不少电动车被风吹翻横躺在地面
上。受灾最严重的是这里的农田，台
风带来的降水使水位急剧升高，大部
分农田被淹没，种植的西瓜、玉米、黄
豆等农作物全部受灾。
目前，舟山的高速公路和公共

交通都已基本恢复，特别是上海游
客较多的普陀山风景区，因受台风
影响曾全线停航，截至上午发稿时，
已全部恢复通航。

回忆起台风登陆时的情况，舟
山市普陀区朱家尖街道的宣传干事
邹娜告诉记者，“下午 )点的时候风
最大，我从办公室去广播机房送稿
子，不到 )**米距离，迎风时根本走
不动，顺风时风推着你走，都快要把

我刮跑了。后来台风登陆了反而风
小多了，没什么感觉。”台风“灿鸿”
是气象史上第 % 个登陆舟山的台
风。自 "$+%年有气象记录以来，曾
登陆舟山的台风一共有 (个，全部
在舟山市普陀区登陆。

宁波内涝依然严重
宁波市气象台今日 &时 !分解

除台风橙色预警信号。今晨 +时，
,$)""甬舟高速已恢复正常通车，
但依然能看到台风过后树木倾倒的
现象。而杭州湾跨海大桥昨晚就已
开放，目前全桥限速 '*公里。“灿
鸿”已去，余威尚存。
今天上午，宁波市区部分道路

积水严重，双向封道。除了内涝，“灿
鸿”带来的持续强降雨还造成部分
山体塌方，上午，宁波荷梁线一处山
体塌方造成交通中断，舟山东皋岭
隧道白泉往定海方向也发生塌方。

记者从浙江省气象局了解到，
今天浙江沿海地区依然有大风降水
天气，特别是杭嘉湖，浙东地区，宁

波绍兴这一带雨势暂时还没有减弱
的趋势。

象山灾害损失最重
据宁波市防指发布的消息：在灿

鸿影响宁波的两天时间里，宁波全市
平均雨量达到 )**毫米。受此影响，
宁波全市主要平原河网水位在台风
及强降雨过程中迅速上涨，全面超过
警戒水位，全市 ()座大中型水库中，
有 "*座水库超过汛控水位。
“灿鸿”对宁波依旧造成了重大

影响，损失惨重，其中象山最为严
重。象山泗洲头镇何婆岭村，)%小
时降水量达到 )$)毫米，村庄附近
的新民水库水位暴涨，不断倒灌进
小山村。象山道路受损情况也很严
重，石浦半岭隧道南向出口遭遇严
重塌方，整个出口一度被堵，山中雨
水奔流而下，一度严重积水。
渔业损失惨重，位于东陈旦门

盐场的宁波鑫亿鲜活水产有限公司
的梭子蟹养殖基地，台风过后一片
狼藉。 本报记者 程绩
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提升太阳能效率
在建筑科学研究领域，徐强已

钻研、奋斗了 ("年，从最初的建筑
材料，到建筑构件，再到整个建筑，
再到现在建筑的可持续发展，每一
步都坚实有力。

)***年前后，作为东海大桥高
性能混凝土及混凝土结构耐久性技
术的首席咨询专家，徐强和他的团
队承担了“新型海工混凝土”的研发
重担，第一次将我国外海大桥的使
用寿命延长至百年以上。

)**%年，建科院领衔打造的上
海生态办公示范楼建成，这是我国
首幢具有国际先进水平的生态建
筑，为我国生态建筑关键技术产品
后续研发提供了实验平台。记者走
进如今还在很好利用的“生态楼”，
这座坐落在建科院内的三层绿色建
筑，中庭有个小花园，斜面屋顶覆有
遮幕（阴时取光晴时遮阳），所有的
窗都可自然通风，“这幢生态楼一年
当中总是比其他商务楼少开一两个
月空调，在里面办公的人还觉得体
感舒适。”
如今，徐强及其团队又把研究

方向转到绿色建筑的研发和现有建
筑的节能改造上。例如现在有一个
重大课题：“上海气候适应型建筑围
护结构节能体系研究与集成示范”，
徐强说：“‘""·"+’胶州路火灾的一
个原因是建筑围护问题，这方面可
以做的事情很多，比如围护材料应
该是防火的，高层建筑还要防高层
部件摔落；再比如，现在的太阳能热
利用只能在六层及以下住宅推广，

因为集热装置只能‘晒’在楼顶，收
集的热能有限，楼层一高，太阳能就
‘不够用’了。我们的研究要让太阳
能集热材料可以与空调机架装在一
起，甚至可以做成阳台栏杆，而且太
阳能效率比以前提高 )*-以上。”

节能改造农民房
绿色或节能建筑的各种理念、

技术，切切实实走进了百姓生活。
).""年/).")年，建科院与市科委
合作搞了一个新农村节能改造资助
项目，先在崇明县瀛东村试点。
“这个村共有 +&户农户，家家

都是自己造的房子，门窗漏风严重，
挑高又高，到了冬天，崇明又风大，
室外是零度，室内也是零度；夏天又
热得要命。还有村里的乡亲们习惯
用柴火烧热水，效率低，浪费大，还

容易造成污染。”徐强说，他们给出
了改造计划：首先进行门窗改造，墙
体保温，再重新粉刷房屋外立面；其
次给每家每户安装一体化太阳能热
水器……

没想到村民们因为怕麻烦，都
不想吃“免费午餐”。眼看项目要停
滞不前了，徐强带着课题组同事，在
村支书陆文忠陪同下，挨家挨户去
做工作，但效果不明显。
“这样吧，村干部带头，先做 (

个样板工程给村民们看看！”徐强做
了决定。于是，在 ).")年春节前夕，
三名村干部家的房屋节能改造完
工，“经过改造，房屋比原来更美观
了，而且更抗震，节能方面就更不用
说了。春节时，村民相互串门走进这
三名村干部家，发现他们家的温度
起码要比自家高出 +!，这下事实

摆在面前，不用‘做广告’了。”其余
++户农户立马同意改造。

东滩打造生态城
)."(年 +月，上海建科集团成

立了首个以劳模名字命名的工作
室———徐强绿色建筑与建筑节能劳
模创新工作室，由徐强带队成立了
绿色建筑和建筑节能专家工作小
组，成员共 $名，其中博士 )名，博
士后 "名，在读博士 "名，硕士 +

名，团队平均年龄不超过 (+岁。
据工作室成员叶剑军介绍，工

作室目前“三大课题”中，有一个是
在崇明东滩建一个“生态城”，总面
积达 ")#+平方公里，相当于两个半
世博园区那么大，而这个生态城最
大的亮点就是运用多种养老产业和
绿色建筑的新思维、新技术，使之成

为一个既适合老人居住、又符合绿
色要求的“长者社区”。
徐强告诉记者，未来在这个长

者社区，太阳能设备上装有追踪定
位系统，使得太阳能面板尽可能地
长时间接收太阳光直射；社区里甚
至还将安装基于卫星遥感技术的大
气环境参数获取技术的设备，更精
确地“指导”老人安排日常生活。
东滩生态城第一期工程已开工

建设，预计明年第一期完工，届时
)... 平方米的绿色公共建筑和 "

万平方米的长者住宅就能交付使
用。而到 )."!年整个长者社区建
成，建筑面积将达到 $&万平方米。

!记!者!手!记!

以身作则!持续学习!可能是徐

强成功的两大秘诀"

上海建科集团党委书记陈凯晨

说! 徐强做的是绿色建筑# 节能建

筑! 他的团队技术服务产值已达到

!"##万元!带动相关产业利润 $亿

元! 而徐强平时生活中也奉行绿色

理念!$他的车已换成了电动的!他

的公文包里随时装有环保袋" %

团队中最年轻的博士潘黎则认

为!徐强老师$持续学习的精神和认

真细致的科研态度% 对她影响最深"

去年春天在北京有一场中国建筑节

能领域的学术泰斗江亿院士的讲座!

会场座无虚席!$很多人站着听!徐强

老师也站着听!江亿院士讲了 %个小

时!徐老师也站了 %个小时" %

改造崇明瀛东村项目时! 桥隧

还没通车!去崇明都乘船"徐强老师

总是利用在船上的时间看专业书!

这一行为感染了大家"从此!每次去

崇明的客轮成为大家学习交流专业

知识的场所" 本报记者 金志刚

让更多绿色建筑造福百姓
!!!记上海市建筑科学研究院!集团"有限公司总工程师徐强

徐强!&'!& 年 ( 月出生!上海

人!中共党员!教授级高级工程师"

&')% 年 " 月从同济大学毕业后参

加工作!现任上海市建筑科学研究

院&集团'有限公司总工程师"徐强

是上海市科技领军人才!享受国务

院特殊津贴" 他 $**'年入选上海

市科技领军人才!$*&$ 年获得$全

国住房城乡建设系统劳动模范%

称号"

徐强通过自身努力!并带领团

队! 始终走在建筑工程的科学前

沿!攻克了一个个难题!获得了一

项项专利! 用自己的智慧和辛劳!

为企业创造财富! 为百姓谋求福

利!为上海乃至全国的$绿色建筑%

$节能建筑%发展贡献力量"

"灿鸿#离浙江 全省 #$%#万人受灾

普陀山景区
上午恢复通航

! ! ! !本报讯（记者 陈杰）正当所谓
“僵尸肉”报道陷入“罗生门”境地
时，今天上午，国家食品药品监管
总局、海关总署、公安部联合发布
通告称，今年以来海关总署会同有
关部门在全国部署开展打击冷冻
肉品走私专项行动。在今年查获的
走私冷冻肉品中，有的查获时生产
日期已达四五年之久。
记者仔细分析这份通告，发现

近段时间对“僵尸肉”报道的“真假
之辨”，有两个关键要点———

首先，通告明确，今年以来海
关总署会同有关部门在全国部署
开展打击冷冻肉品走私专项行动，
打掉了多个走私团伙，取得重大阶
段性成果。在今年查获的走私冷冻
肉品中，有的查获时生产日期已达
四五年之久，对所有查获的走私冷
冻肉品，海关均依法予以销毁。但
是，文中并未提及今年 '月份媒体
报道中的“!.后”猪蹄、“&.后”鸡
翅以及“肉龄”长达三四十年的陈
年“僵尸肉”。

其次，在国家食药监总局要求
对行政区域内所有冷库进行排查
的地方名单中，包括争议报道涉及
的湖南省和广西壮族自治区。国家
食药监总局要求北京、天津、辽宁、
上海、安徽、福建、山东、河南、湖
北、湖南、广东、广西、云南等省
（区、市）食品药品监管部门对行政
区域内所有冷库进行排查，重点检
查 )."%年以来存储冷冻肉品的来
源、数量和销售去向。凡发现入出
库数量与记录不符的，来源及销售
去向不明的，编造、篡改相关记录
的，要依法依规严肃处理，并向社
会公布调查结果。相关违法犯罪线
索要及时报告食品药品监管总局
并通报所在地海关、公安部门。排
查情况要于 &月 ".日前报告食品
药品监管总局。通告中还提到，
)."%年以来凡存储、购买、销售过
来源不明冷冻肉品的生产经营者，
要于 !月底前向所在省级或地市
级食品药品监管部门主动报告。
通告结尾处认为，媒体是食品

安全社会共治的重要力量，监管部
门支持媒体监督。媒体报道食品安
全事件要切实做到真实、公正。
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今年查获走私冷冻肉品中
有生产期已达四五年之久

人物小传


